

## **SAGARPA Hidalgo en el marco del Día Internacional de la Mujer, impulsa programas dirigidos a las mujeres del ámbito rural en la entidad**

- **A través de la Unidad de Género, este año se impulsan el Programa de Apoyo para la Productividad de la Mujer Emprendedora (PROMETE), el Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (FAPPA) y el Componente de Agricultura Familiar Periurbana y de Traspatio.**



Pachuca, Hgo. En el marco del Día Internacional de la Mujer, la Biol. Carmen Dorantes Martínez, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en Hidalgo, señaló que la Delegación se une al lema que tiene la ONU para este año: igualdad para las mujeres, progreso para todas y todos.

La titular de la SAGARPA en Hidalgo, informó que con el fin de reducir la inseguridad alimentaria, prioritariamente la de la población que se encuentra en pobreza extrema, a través de la Unidad de Género, se impulsa en este año el Programa de Apoyo para la Productividad de la Mujer Emprendedora (PROMETE), el Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (FAPPA) y el Componente de Agricultura Familiar Periurbana y de Traspatio -programas principalmente dirigidos a mujeres que viven en núcleos agrarios, zonas rurales, periurbanas y urbanas.

También precisó que las nuevas Reglas de Operación de los programas enunciados, promueven y facilitan la participación de mujeres que no son propietarias de la tierra y no tienen acceso a programas de crédito, incluye la capacitación y desarrollo de capacidades en aspectos técnicos y para la administración de los proyectos; asimismo, favorecen la integración de grupos solidarios y fomentan la vocación local agropecuaria para el autoconsumo y la comercialización.

Por otro lado, informó que estas acciones son parte de la política pública agroalimentaria de la presente administración, que tiene como uno de sus grandes retos impactar en el combate a la pobreza y a la desigualdad, como lo establece el PND 2013-2018: “es inconcebible aspirar a llevar a México hacia su máximo potencial cuando más de la mitad de su población se enfrenta a brechas de género en todos los ámbitos”. En este sentido, el Plan Sectorial de Desarrollo

Agropecuario, Pesquero y Alimentario 2013-2018, establece las condiciones para el impulso al desarrollo del campo mexicano, en la Estrategia Integral para elevar la productividad y alcanzar el máximo potencial del sector agroalimentario.

Carmen Dorantes destacó que los compromisos de la SAGARPA, dentro de los Objetivos del Desarrollo del Milenio, son contribuir a la erradicación de la pobreza extrema y el hambre; promover la igualdad de género, el empoderamiento de la mujer y garantizar la sostenibilidad del medio ambiente. Metas prioritarias que contribuirán a los cambios en la visión institucional, las adecuaciones al marco jurídico relacionado con el sector y la redirección de los componentes de sus programas, para promover y facilitar la participación de la población en situación de vulnerabilidad.

La delegada finalizó comentando que ‘el reto es fortalecer los procesos de adquisición de habilidades y capacidades de las mujeres con el enfoque de la perspectiva de género y de derechos humanos, que involucre a las y los integrantes de la familia, en particular a sus parejas. Al igual que se promuevan cambios en la percepción de las mujeres sobre sí mismas y su entorno, para que transiten hacia la autonomía personal y económica; y por otro lado, hacer sinergia con instituciones de educación, salud y de prevención de la violencia para contribuir, *Con los Pies en la Tierra*, al desarrollo integral de las mujeres rurales y campesinas’.

#### *Datos relevantes*

La población que vive en zonas rurales en México, alcanza el 23.2%, de la que más de la mitad son mujeres (datos según INEGI, 2011). Por otra parte, la agricultura familiar es un sector estratégico para asegurar la alimentación de más de 112 millones de mexicanas y mexicanos y, en este espacio, la mujer juega un papel protagónico.

En palabras del secretario de la SAGARPA, Enrique Martínez y Martínez: “El fenómeno que se está presentando en todo el mundo, y desde luego México no es la excepción, es que cuando empieza a hacer falta hombres en el campo, como siempre, ahí están las mujeres para hacernos fuertes. La feminización del trabajo agropecuario, fuertemente vinculado a la migración, debe orientar una nueva oferta de políticas públicas”.

En este sentido, el presidente Enrique Peña Nieto reafirma su compromiso de establecer políticas públicas diferenciadas, que “incidan de manera tangible y, sobre todo, de raíz, en la reducción de la pobreza y se fortalezca la seguridad alimentaria”.